

HAUS AM GLEIS

Basic Studio UPCYCLING (DE)

Studio Tutors: Cornelia Faisst und Urs Hüssy

WS 2023/24

Bachelorstudiengang Architektur



Das Haus am Gleis in Schaan hat eine lange Geschichte, unter anderem war es schon Familienhaus und in den vergangenen zehn Jahren war es das Zuhause des Vereins Neuraum. Das Gebäude diente als Wohnraum, Konzertraum, Diskussionsraum, Werkstatt, Ausstellungsraum aber auch Arbeitsraum. Doch schon bald soll es abgerissen werden und neuem Platz machen, doch bevor es so weit ist, widmen wir uns dem Haus am Gleis mit seiner Geschichte, seiner Kultur, seiner Bauweise, seiner Funktion und seinen zukünftigen Möglichkeiten einer neuen, durch sorgfältige Eingriffe bereicherten Nutzung.

Die Seminarreise steht ganz im Sinne von Häusern am Gleis. Wir zeichnerisch gebaute Architektur entlang von Bahnstrecken dokumentieren, analysieren und diskutieren. Am Anfang setzten wir uns intensiv mit dem Haus am Gleis auseinander, bevor wir mit dem Zug über die Schweiz nach Italien reisen, wo wir in Venedig die Architektur Biennale besuchen werden, und mehr über den aktuellen Architekturdiskurs erfahren und unterschiedlichste Ausstellungsformate kennenlernen werden.

Dozierende Anna Hilti Pascal Gnädinger Christoph Angern Annett Höland Simon Egger

Kooperation Verein Neuraum Gemeinde Schaan